

Genossenschaft Theater für den Kanton Zürich **Leitbild**

Das Theater Kanton Zürich ist das Theater der Zürcher Gemeinden.

Seine mobile Infrastruktur erlaubt es, in allen Gemeinden des Kantons zu spielen. Es erarbeitet Theater für ein breites Publikum, berücksichtigt unterschiedliche Bedürfnisse und Ansprüche und pflegt den Kontakt zu den Veranstalterinnen und Veranstaltern und dem Publikum in den Gemeinden. Die Bevölkerung versteht das Theater Kanton Zürich als ihr Theater. Die genossenschaftliche Organisation lädt Privatpersonen und Gemeinden zur direkten Beteiligung ein.

Das Theater Kanton Zürich spielt Volkstheater.

Es sucht nach einem zeitgemässen Volkstheater und schöpft dafür aus dem Formenreichtum des Theaters aller Epochen: Theater, das viele Menschen bewegt und in Bann zieht, ein Theater der Bilder, der starken Emotionen, der grossen und – manchmal auch – kleinen Geschichten. Mit seiner eigenständigen und unverkennbaren künstlerischen Gestaltung schafft es ein zeitgenössisches, lebendiges kulturelles Angebot.

Das Theater Kanton Zürich ist ein professionelles Theater.

Es ergänzt das Angebot, das in den Gemeinden selbst durch Amateurtheatervereine gespielt wird und gibt diesem neue Impulse. Seine Ausstrahlung wirkt über den Kanton Zürich hinaus, sodass es auch als ein besonderes Element des Theaters in der Schweiz wahrgenommen wird. Diese Öffnung des Theaters über die Kantons Grenzen hinaus bestätigt und stärkt seinen professionellen Charakter.

Das Theater Kanton Zürich pflegt das Ensembletheater.

Das Ensemble bildet das Gesicht des Theaters, prägt sich im Gedächtnis des Publikums ein und trägt durch die kontinuierliche Zusammenarbeit die künstlerische Entwicklung des Theaters. Die Pflege des Ensembles erfordert den Austausch mit andern Bühnen und braucht regelmässige Kontakte zu den kulturellen Zentren.